

Le Réseau d'Initiative Publique de Nord – Pas de Calais numérique, lauréat du meilleur réseau Fibre européen 2022

LES « BROADBAND AWARDS » : UN LABEL POUR RÉCOMPENSER LES MEILLEURS RÉSEAUX FIBRE EN EUROPE

Depuis 2017, la Commission européenne a créé les Broadband Awards, un événement qui récompense les déploiements du très haut débit Fibre en Europe et met en lumière les projets d'infrastructures réussis.

5 catégories :

- **Catégorie 1 : Modèles innovants de financement, d'affaires et d'investissement.**
- **Catégorie 2 : Mesures de réduction des coûts et co-investissement.**
- **Catégorie 3 : Impact socio-économique dans les zones rurales et éloignées.**
- **Catégorie 4 : Génération de la demande et adoption de la connectivité.**
- **Catégorie 5 : Qualité et proximité des services.**

Le Syndicat mixte a candidaté pour la catégorie 2 « Mesures de réduction des coûts et co-investissement » et été finaliste avec Wemacom Cologne et Nordeste en Espagne.

Le 27 septembre, dans ses locaux à Bruxelles, la Commission européenne a remis les prix et attribué la catégorie 2 à Nord – Pas-de-Calais Numérique.

5 ans après son lancement en novembre 2016, la construction du réseau fibre optique (FTTH) du Nord et du Pas-de-Calais est terminée et c'est une formidable récompense pour tous les acteurs. Au total, près de 500 millions d'euros ont été investis, 800 personnes sur le chantier, 440 000 heures d'insertion pour un total de 700 000 prises FTTH construites dans le cadre d'un service public délégué de 25 ans.

Tous les opérateurs de services utilisent ce réseau pour proposer leurs meilleures offres. Plus de 60% des foyers ont déjà basculé du réseau téléphonique vers la fibre optique. Le temps est désormais à l'exploitation et aux usages numériques, pour tous et partout.

NORD – PAS DE CALAIS NUMÉRIQUE : UNE DSP QUI A REVOLUTIONNÉ LE MODÈLE ÉCONOMIQUE DES RÉSEAUX FIBRE

Avant le lancement de la délégation de service public, il était prévu une intervention publique à hauteur de 80%. Le volume de prises proposées, le modèle de DSP concessive et l'ingénierie financière mise en œuvre ont permis d'inverser la donne : c'est 80% de financement privé qui a permis d'avoir le coût à la prise le plus bas de France et de faire entrer l'aménagement numérique des territoires en France dans une autre ère avec un partenariat public-privé optimisé, intégrant un prêt de la Banque Européenne d'Investissement.

Le Syndicat mixte remercie l'ensemble des financeurs publics et privés.

Avec l'objectif d'apporter une offre de services équitable pour tous les territoires concernés, la Région Hauts-de-France, le Département du Nord et le Département du Pas-de-Calais se sont associés en

Syndicat Mixte et ont créé ensemble le service public des infrastructures fibre optique (FTTH) dans les zones non retenues par les opérateurs privés.

Le 4 novembre 2016, au terme d'une procédure de dialogue compétitif, le Syndicat Mixte choisit le groupement Axione, Bouygues Energies & Services, Vauban et la Caisse des Dépôts, pour être les actionnaires de son délégataire CAP FIBRE. Pour une durée de 25 ans, CAP FIBRE est chargée de financer, concevoir, construire, commercialiser et exploiter le réseau FTTH du Nord et du Pas-de-Calais.

Les intercommunalités du Nord-Pas de Calais par leur participation financières et leur relais auprès des territoires ont largement contribué au succès du réseau.

L'Etat avec le Fonds pour la Société Numérique (FSN) a pris une part importante dans le financement.

UN RÉSEAU MAINTENANT AU SERVICE DES USAGES NUMÉRIQUES

Le syndicat souhaite devenir un tiers de confiance au service des collectivités et exercer un rôle de conseil et d'ingénierie en toute indépendance, afin de permettre aux communes de développer leurs usages numériques avec de nouveaux services proposés : Vidéo Protection, Bâtiments Publics, Mairie Connectée, Espace Public Connecté et Communauté Educative.

Christophe Coulon, Président du Syndicat Mixte La Fibre Numérique 59/62, confirme :

« Un territoire 100% fibre, c'est une base solide, pérenne, à partir de laquelle nous pouvons désormais imaginer ensemble les nouveaux usages du numérique pour tous et partout. Nous sommes très fiers d'avoir obtenu ce prix pour un projet qui a révolutionné la filière TELECOM en France »

Eric Jammaron, Président de CAP FIBRE et d'AXIONE, a déclaré :

« Le rôle d'un opérateur d'infrastructures comme CAP FIBRE est de voir plus loin que les besoins d'aujourd'hui. Avec l'ensemble des acteurs du territoire, nous nous devons de fournir le meilleur niveau de connectivité pour faire vivre les usages numériques d'aujourd'hui et de demain. »

À propos de NORD – PAS DE CALAIS NUMÉRIQUE

Nord – Pas-de-Calais Numérique est un Syndicat mixte créé par la Région et les Départements du Nord et du Pas-de-Calais pour mettre en œuvre le déploiement de la fibre optique dans les zones rurales des départements du Nord et du Pas-de-Calais (1154 communes). Le syndicat met à disposition son réseau fibre public avec des nouveaux services par l'adhésion à sa centrale d'achats.

www.lafibrenumerique5962.fr

À propos de CAP FIBRE

Filiale d'Axione, de Vauban et de la Caisse des Dépôts, CAP FIBRE est la société concessionnaire en charge d'exécuter la politique publique d'aménagement du territoire en Très haut débit du syndicat mixte La fibre numérique 59/62.

www.capfibre.fr

Contacts presse :

SYNDICAT MIXTE OUVERT – LA FIBRE NUMÉRIQUE 5962

Maxime Znidarsic | maxime.znidarsic@lafibrenumerique5962.fr | +33(03) 74 04 59 54 | www.lafibrenumerique5962.fr